

imprégné de l'esprit de l'Accord de libre-échange, un Canada désireux de livrer concurrence non seulement sur une base nord-américaine, mais partout dans le monde. C'est l'esprit que le gouvernement fédéral a essayé d'encourager depuis qu'il a assumé le pouvoir en 1984.

L'un de nos premiers actes en tant que gouvernement élu a été de mettre en oeuvre une politique qui fait bon accueil à l'investissement étranger. Nous avons introduit la déréglementation et ramené au secteur privé nombre de sociétés d'État. Nous avons réduit les taux de l'impôt sur le revenu des particuliers et des sociétés. Nous avons conclu l'Accord de libre-échange et nous avons joué un rôle de chef de file dans les négociations commerciales multilatérales. Le Canada dépend des exportations pour un tiers de son produit national brut. Ce ratio le place seulement après l'Allemagne de l'Ouest et atteint presque le double de celui du Japon. C'est pourquoi il est d'une importance si vitale pour le Canada et les Canadiens d'oeuvrer dans un environnement de marché ouvert.

J'ai visité la semaine dernière le marché au poisson de Tsukiji, qui est le plus gros du monde. Il s'y trouvait d'énormes quantités de toutes les formes inimaginables de vie marine, et j'ai été heureux d'y voir une bonne quantité d'excellents produits canadiens.

Mais je sais que le Canada pourrait avoir une part encore plus grande de ce marché. Je sais qu'il existe des barrières entre nos produits de la pêche et le consommateur bien disposé. Ce sont les genres de barrières que le Canada et les autres membres du GATT essaient de démanteler grâce à l'Uruguay Round.

Nous ne méconnaissons pas, évidemment, les intérêts qui sont soucieux de maintenir le statu quo; ils sont puissants du point de vue politique.

Nous ne méconnaissons pas le besoin d'une mise en oeuvre graduelle de changements de politique, parce qu'il y aura des ajustements.

Mais nous tenons au changement. Nous sommes déterminés à laisser le marché fonctionner. Nous sommes engagés envers l'idéal de la libéralisation des échanges, au Canada et partout dans le monde.

Le Canada est et restera une force compétitive sur les marchés mondiaux au moment où nous nous rapprochons du 21^e siècle.